
№ 35
(29916)

Вторник,
26 февраля, 

2019 год

 ПРОГНОЗ 
в крае сегодня в Барнауле

 

в последующие двое суток в крае
27 февраля Ветер южный, 4-9 м/с, 

местами порывы до 17 м/с, 
местами метель.

28 февраля  

Ветер южный, 3-8 м/с, в утрен-
ние часы местами изморозь, 
на дорогах – гололедица.
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  ЦИФРА .

День вежливых людей
С 2015 года 27 февраля 
Россия отмечает День 
Сил специальных опе-
раций Российской Фе-
дерации.

Инициатива установления новой памятной 
даты, именуемой в народе как День вежливых 
людей, возникла после многочисленных обра-
щений российских граждан к депутатам Госу-
дарственной думы. 

Главной своей задачей «вежливые люди» видят 
защиту наших граждан за рубежом, освобождение 
россиян, попавших в заложники где-то на далёких 
территориях, защиту интересов нашей страны.

  КАЛЕНДАРЬ АП  .

469  
 
   -
 
Работы уже начали в Тальменском 

районе: в рабочих поселках Тальменка и 
Среднесибирский, в Озерках и Ларичихе, 
на станции Воронежская-Молодежная. 
Там в 2019 году должны привести в поря-
док восемь зданий. Работы обойдутся в 14 
млн рублей. Реализацию краткосрочного 
плана начали с поселка Среднесибирского. 
В доме на ул. Целинной, 22 подрядчик вы-
полняет переустройство кровли, сообщают 
в Фонде капремонта.
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  КОММУНАЛКА .   ТУРИЗМ .

  ГЛАВНОЕ .
В пятёрке лучших

По результатам исследования эффективности регио-
нальных центров поддержки экспорта Алтайский центр 
вошел в пятерку лучших в России. Анализ деятельности 
проводили Минэкономразвития и Российский экспорт-
ный центр.

Как сообщает региональное управление по развитию 
предпринимательства и рыночной инфраструктуры, деятель-
ность центров оценивали по 10 параметрам: охват поддержки 
экспорта в регионе, количество реальных «историй успеха» и 
новых экспортеров, география и объем экспортных поставок 
и др. Первые три места достались Московскому, Кировскому 
и Омскому центрам поддержки экспорта, а четвертое место 
занял центр поддержки экспорта Алтайского фонда развития 
малого и среднего предпринимательства.

За 2018 год в Алтайском центре поддержки экспорта 
провели более 500 консультаций для бизнесменов, сопро-
водили экспортную деятельность более 200 компаний и 
организовали 18 выставок, а 118 представителей алтайских 
компаний прошли обучение по основам экспортной дея-
тельности. По итогам выставочной работы заключено 36 
реальных экспортных контрактов на сумму 19,4 миллиона 
долларов.

Мария СТРЫГИНА

Новая методика
В Алтайском краевом онкодиспансере начали освоение 

новой методики хирургического лечения рака простаты, 
когда манипуляторы вводятся через небольшие проколы, 
без разрезов.

Главный уролог Кемеровской области кандидат меди-
цинских наук Евгений Помешкин накануне провел в опера-
ционной мастер-класс по применению данной технологии. 
Операция длилась около четырех часов. Сейчас состояние 
67-летнего пациента врачи оценивают как соответствующее 
тяжести перенесенной операции, сообщили на официальном 
сайте Алтайского края.

«При такой процедуре вероятность травматизации окру-
жающих тканей и возникновения осложнений ниже, чем 
при полостном доступе. Также больные после нее испыты-
вают меньше боли и быстрее восстанавливаются», – пояснил 
Помешкин.

К концу года барнаульские специалисты планируют 
проводить подобные операции самостоятельно, ведь все 
необходимое оборудование в клинике имеется.

Влад ГЕРАСИМОВ

За проезд – 
банковской картой

В общественном транспорте Барнаула появилась возмож-
ность рассчитываться банковской картой. С 4 февраля – в 
трамваях и троллейбусах, с 12 февраля – в автобусах. 21 
февраля в городе подвели итоги тестирования.

Руководитель МУП «Центртранс» Юлия Дорохова сообщила, 
что все прошло удачно. Технических проблем не возникло.

В период тестирования новой услугой воспользовались 
примерно 6,5 тыс. жителей краевой столицы. Каждую пя-
тую поездку оплачивали банковской картой. Кроме бан-
ковских действуют еще транспортные карты, рассказали 
«АП» в мэрии.

Алёна ИВАНОВА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 4-9 м/с, 
мокрый снег, местами метель.

На Масленицу!
На главный праздник весны туристов 

доставят туроператоры.
9 марта на территории туристического 

комплекса «Сибирское подворье» под Бело-
курихой состоится фестиваль «Сибирская 
Масленица».

Целый ряд туроператоров Алтайского края 
организуют доставку туристов на фестиваль. 
Из Барнаула, Белокурихи, Бийска, Заринска, 
Павловска и Новосибирска пойдут экскур-
сионные автобусы. Стоимость однодневной 
поездки составляет от 1000 до 1500 рублей. 
Также компании предлагают туры на два и 
три дня. Так, поездка на 8 – 9 марта из Барна-
ула обойдется в 6500 рублей на человека. В 
стоимость включены доставка на фестиваль, 
экскурсии, проживание, питание.

Кстати, гостей праздника у себя готовы 
разместить санатории Белокурихи. Но бро-
нировать жилье лучше заранее, ведь на Мас-
леницу ежегодно приезжают тысячи гостей. 
Отметим, что 9 марта от курортного города 
до «Сибирского подворья» будет курсировать 
автобус. Стоимость билета в одну сторону для 
взрослых составляет 50 рублей, для детей – 
25 рублей, сообщает «Визиталтай».

Добраться до «Сибирского подворья» 
можно и на личном транспорте. Там есть 
парковка, она рассчитана на пять тысяч мест. 
Стоянка – бесплатная. 

Напомним, на «Сибирской Масленице» 
будут работать более 30 анимационных пло-
щадок, где можно выиграть хорошие призы. 
А общий призовой фонд конкурсов «Наша 
Масленица», «Моя родословная» «Деревенский 
половик», «Как по маслу» составляет свыше 
350 тысяч рублей.

Наша газета в этом году является инфор-
мационным партнером фестиваля.

Кристина ЛИВЕР

Воздух из крана

Н
В большинстве своем участников 

привлекло сильное жюри, в составе 
которого был актер, кинорежиссер, 
хореограф Егор Дружинин, сыграв-
ший главную роль в фильме «При-
ключения Петрова и Васечкина».

В номинации «Театральное искус-
ство» первое место занял коллектив 
«ГимнаZтерка», созданный на базе 
барнаульской Гимназии искусств и 
культуры. Шестиминутный спек-
такль по стихотворению Галины 
Дядиной «В Африке зебры газету 
читали» приковывает взгляды зри-
телей и жюри. Дети работают без 
микрофонов, из реквизита только 
листы бумаги, костюмы – черная 
тренировочная форма, еще полоса-
тые шарфы и митенки, связанные 
родителями за два дня до премьеры.

– Показать костюмы всегда успе-
ем, а вот себя, номер – это сложнее, 
– считает художественный руково-
дитель коллектива Ольга Авина. 
– Дети демонстрируют владение 
сценической речью, акробатику, 
хореографию, работают на сцене 
как взрослые, с нагрузкой, кото-
рую дают студентам. Они с 1 класса 
участвуют в городских, краевых, 
всероссийских, международных 
конкурсах, занимая первые ме-
ста, выходят с мастер-классами 
на студенческие аудитории по 
интонированию. Ребятам нужно 
взаимодействовать не только со 
своей возрастной группой, но и со 
взрослой аудиторией, понимать, 
чего они добились.

Егор Дружинин похвалил юных 
артистов за выступление. С этим 
спектаклем они планируют пока-
заться на конкурсе постановок в 
жанре СТЭМов «Белая ворона» в 

Алтайском государственном ин-
ституте культуры.В  

Одна из участниц – Светлана Ля-
шенко из барнаульского театра танца 
«Фиеста», получившего на этом кон-
курсе гран-при.

Мы застаем ее за кулисами за 
растяжкой.

– Хорошо, что номера разбросали 
на два дня, есть время настроиться на 
танец, переключиться. На концертах 
все иначе, – говорит девушка.

Светлане 21 год, учится на юриста, 
но танцевать не бросает. Говорит, что 
не помнит времени, когда не танце-
вала. Пришла в «Фиесту» в 4 с поло-
виной года и с тех пор там. На счету у 
девушки много конкурсов, поездок, 
побед и поражений тоже. Она предана 
своему коллективу, потому что в нем 
особая атмосфера.

– Галина Анатольевна Абрамова, 
худрук коллектива,  для нас как 
вторая мама. Она научила нас рас-
крываться на сцене, выражать свои 
чувства в танце, – говорит Светлана. 
– Благодаря этому понимаешь, что 
ты часть чего-то большего.

Светлана с улыбкой вспоминает 
свое первое выступление:

– Нам дали в руки плюшевых ми-
шек, мы с ними бегали и прыгали 
по сцене. Мне казалось это таким 
сложным. Со временем я поняла, что 
нужно постоянно повышать планку. 
И для этого хороши мастер-классы. 
Ты раскрываешь грани мастерства, 
примеряя на себя чужой опыт, это 
интересно. Я побывала на многих. 
В прошлом году к нам приезжала из 
Красноярска хореограф Елена Слобод-
чикова. В этот раз – Егор Дружинин.

(Окончание на 3 стр.) Импровизация по фильму «Формула любви».

Театр танца имени Розы Фибер.

Егор Дружинин.

Ремонтные работы провели в сжатые сроки.

В ночь с воскресенья 
на понедельник в 
Барнауле произошла 
серьезная коммуналь-
ная авария, оставив-
шая без водоснабже-
ния многоэтажки и 
административные 
здания в Железнодо-
рожном и Октябрь-
ском районах.

Порыв водопровода 
произошел на пересече-
нии Павловского тракта 
и улицы Новороссийской. 
Барнаульским водоканалом 
было принято решение пе-
реключить сеть на другой 
водопровод – Д-800, ведь 

число приживающих в двух 
районах, которые попали 
под отключение, составля-
ет около 100 тысяч человек. 
Это весь Железнодорожный 
район, ВРЗ, Жилплощадка, 
поселок Восточный.

В городской админи-
страции рассказали, что 
испытывать временные 
трудности пришлось около 
80 социальным объектам, 
в их числе 24 дошколь-
ных образовательных уч-
реждения, 12 из которых 
пришлось закрыть. Также 
под отключение попало 13 
школ, в семи из них учи-
лись по сокращенной про-
грамме, закрыто – шесть. 
В девять зданий здравоох-

ранения вода поступала с 
пониженным давлением.

По сообщению пресс-
службы Водоканала, ремонт-
ные работы были заверше-
ны к 15 часам понедельни-
ка. Началось заполнение 
системы. 

Коммунальные аварии 
всю зиму были для жителей 
края серьезной проблемой, 
хоть и устранялись опера-
тивно. Исключением стал 
один из районов Новоал-
тайска, жителям которого 
пришлось жить без воды 
двое суток. Тогда подачу 
воды отключили в 22 жи-
лых домах, 5 детских садах 
и 1 школе.

Влад ГЕРАСИМОВ

2000 танцоров, вокалистов, циркачей, актеров из Ал-
тайского края, Республики Алтай, Новосибирска приняли 
участие во II Всероссийском конкурсе детского и юноше-
ского творчества «Радуга талантов», который прошел 
в Барнауле.
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Сегодня в сельхозпредприятиях 
и крестьянско-фермерских хо-
зяйствах нашего края 730 тысяч 
голов крупного рогатого скота, в 
том числе почти 300 тысяч коров. 
О том, как проходит зимовка в 
нашем регионе, рассказывает 
замминистра, начальник отдела 
селекционно-племенной работы 
краевого Минсельхоза Михаил 
Чмырёв. С   

– У нас кроме скота в сельхозпредприяти-
ях и КФХ немалое его количество находится 
в личных подсобных хозяйствах, – говорит 
Михаил Анатольевич. – Ведь в крае имеется 
более 140 населенных пунктов, где обще-
ственного животноводства просто нет и 
люди выживают за счет того, что держат 
несколько дойных коров, несколько мясных 
коров с подсосными телятами. Выращивают 
овец, коз, гусей, кур, уток, кроликов.

– Свиней, вероятно, отказались – не-
выгодно?

– До недавнего времени держать свиней 
действительно было низкорентабельно. 
Но цифры показывают, что только за 
январь нынешнего года их количество в 
сельхозорганизациях и личных подсобных 
хозяйствах выросло на 33 тысячи голов. 
А причина одна – осенью прошлого года 
начался рост цен на свинину и наше на-
селение на это отреагировало мгновенно. 
Как только пошла тенденция роста цен, 
тут же свиноматок стали пускать в случку, 
через четыре месяца получать поросят,  
еще через 6 – 7 месяцев такой поросенок 
фактически является товарной свининой, 
потому что набирает до 100 – 120 кг.

Так что количество свиней подросло, и 
здесь особенно примечательна работа на-
ходящегося в банкротстве свинокомплекса 
«Алтаймяспром» в Тальменском районе. 
Назначенный там год назад конкурсным 
управляющим Антон Сычев привел с со-
бой команду хороших специалистов, и 
сегодня уже отстроенная часть этого ком-

плекса фактически работает на полную 
мощность. И если в марте прошлого года 
«Алтаймяспром» реализовал 5 тысяч голов 
свиней, то уже в ноябре и декабре – по 11 
тысяч голов. Можно уверенно сказать, что 
та команда, которая работает сегодня на 
«Алтаймяспроме», реально занимается 
финансовым оздоровлением предприятия. 
В нынешнем году она должна произвести 
12,5 тысячи тонн свинины, выйти на про-
ектную мощность той части предприятия, 
что уже построена и работает.У     

– Если вернуться к зимовке КРС, можно 
сказать, что нынешний холодный сезон 
чем-то отличается от предыдущих?

– Ничего необычного не было. Я скажу 
так: когда слышу, что на Москву опусти-
лись аномальные морозы -25 градусов, мне 
смешно. И по Сибири, по нашему краю, 
когда при -35 говорят: аномальная зима – 
это ерунда. Аномально – это когда за минус 
50. Текущая зимовка вполне нормальная, 
проходит без каких-либо эксцессов.

Было заготовлено более 44 центнеров 

кормовых единиц на условную голову, в 
том числе 28,5 центнера грубых и сочных 
кормов при минимальной потребности 
25 центнеров. В полном объеме отсыпан 
фураж. Сегодня у нас имеется кормов с 
запасом на 7 месяцев. Поэтому мы зимуем 
спокойно, уверенно. По крайней мере по 
сельхозпредприятиям и КФХ я могу это 
сказать абсолютно точно.

– Тем не менее прошедшие февральские 
морозы были достаточно крепкими, 
все мы ощутили это на себе, а как 
переносят это коровы?

– Скот стоит в такое время в зимних 
помещениях при температуре плюс 15 – 20 
градусов. Редко когда в сильные морозы 
она понижается до плюс 8 – 12 градусов. 
Но такая температура и считается по 
зоогигиеническим нормам рекомендуемой 
для скота. Вот тут и возникает диссонанс: 
если корова комфортно себя чувствует 
при плюс 8 градусах, то человеку нужно 
плюс 18. Так охрана труда рекомендует. 
Однако наш преподаватель в сельхозака-
демии говорил, что еще ни одной корове 
в человеческих условиях не было плохо.

Решает этот вопрос система беспривяз-

ного содержания, когда коровы находятся 
на глубокой подстилке в помещении, где 
температуру можно спокойно выдерживать 
интервале 7 – 12 градусов, а дойка проходит в 
зале с температурой 18 – 20 градусов и где как 
раз требуется достаточно долговременное 
присутствие человека. Вот такая система как 
раз и позволяет совместить зоогигиениче-
ские нормы и нормы охраны труда людей.

Естественно, в морозную погоду меняется 
и рацион животных. Наполняется концен-
тратная часть и несколько снижается коли-
чество кормов, которые могут замерзнуть 
при низкой температуре, это, в частности, 
силос. Делается некоторый упор и на сено.П  

– Удается ли при таком подходе к 
делу обходиться без падежа скота?

– Падеж в животноводстве бывает всег-
да, этого не избежать. Но в нынешнюю 
зимовку он, по сводкам, ниже, чем в про-
шлую. Можно сказать, минимален.

– Хотелось спросить, как переносят 
нашу зиму животные, привезенные 

на Алтай из Австрии, Германии, США, 
Канады, но, насколько понимаю, такая 
практика уже ушла в прошлое?

– Да, мы перестали завозить телок и 
нетелей из зарубежья, хотя по-прежнему 
приобретаем их в других краях и областях 
России, скажем, Иркутской, Свердловской 
или Ленинградской. В прошлом году из-за 
пределов РФ завезли только 15 быков-про-
изводителей – из Германии и Дании – для 
племенного предприятия «Барнаульское». 
От них с помощью искусственного осеме-
нения будут получать – и уже получают 
– телят, ни в чем не уступающих их зару-
бежным собратьям.

Молоднячок же из регионов России при-
возится, как правило, в теплое время года 
– летом или в начале осени. Он ставится 
на наши корма, естественно, проходит 
определенную акклиматизацию. Если мы 
привезли молодняк из Иркутской области, 
Новосибирской или Омской, особых про-
блем нет. Эти животные рождены в Сиби-
ри, они привыкли к перепаду температуры 
от +40 до -50. Если же мы привезли скот, 
скажем, из Ленинградской области, то за 
такими животными очень внимательно 
следят. Тем более что их закупают пере-
довые сельхозпредприятия нашего края.

– Последний вопрос. Как отработали 
животноводы края в 2018 году?

– Нормально. Мы сохранили объемы 
производства молока сельхозорганизациям 
и КФХ, увеличили производство мяса за счет 
птицы и особенно свиней. Продуктивность 
дойного стада выросла более чем на 80 ки-
лограммов. Впервые в истории Алтайского 
края за прошлый год надоили в крупных и 
средних сельхозорганизациях по 5 тысяч 
килограммов молока. Но в целом по жи-
вотноводству края пока на этот уровень не 
вышли. Хотя я думаю, что в ближайшие год-
два мы должны перешагнуть эту планку. 
Для нас это важно, поскольку при надое 
5 тысяч килограммов на корову в общем 
по региону государственная субсидия на 
1 килограмм молока рассчитывается с по-
вышенным коэффициентом 1,2. И к этому, 
конечно, нужно стремиться.

Константин СОМОВ, 
Евгений НАЛИМОВ (фото)

ДЕЛОВАЯ СРЕДА

  ЖИВОТНОВОДСТВО .   АП ИНФО .
Предупредили 
и отключили

Мне вчера отключили свет. Стал 
разбираться, выяснилось, что задол-
жал за электроэнергию. Разве так 
можно: раз предупредили и отклю-
чают?

Сергей Кашин, Бийск».

Отвечает заместитель гендиректо-
ра по реализации электроэнергии АО 
«Алтайэнергосбыт» Сергей Петров:

«Здесь нет никакого нарушения 
закона. Подача электроэнергии после 
однократного предупреждения (уве-
домления) потребителя-неплатель-
щика может быть приостановлена. 
Кроме того, согласно действующе-
му законодательству в настоящее 
время рассмотрение обращений 
ресурсоснабжающих организаций 
в судебных инстанциях проходит 
в упрощённом, приказном поряд-
ке, когда судья принимает решение 
без приглашения неплательщика 
и в срок не более 5 дней. При этом 
в качестве мер принудительного 
взыскания применяется наложение 
ареста на имущество (автомобиль, 
мобильный телефон, гаджеты, элек-
тробытовая техника, ювелирные 
изделия и т. д.) и банковские счета 
должника, ограничение выезда за 
рубеж. Также энергоснабжающая 
организация вправе передать данные 
о задолженности за электроэнергию в 
бюро кредитных историй, что может 
привести к затруднениям в полу-
чении кредита неплательщиками.

Кстати, и физические лица, кли-
енты «Алтайэнергосбыта», не всегда 
своевременно рассчитываются за 
электроэнергию. Абсолютным анти-
лидером стало население Маймин-
ского района Республики Алтай, на-
копившее более 27 млн рублей долга, 
на второй строчке расположились 
барнаульцы и жители пригорода с 
суммой 15,46 млн рублей. Замыкают 
тройку антирейтинга бытовые або-
ненты компании в Бийском районе 
Алтайского края с более чем 11 млн 
рублей долга».
Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

  ПАНОРАМА .
Двадцать восемь процентов 

от ВВП
Объем теневой экономики России в прошлом году 

превысил 20 трлн рублей и составил порядка 20% ва-
лового внутреннего продукта страны, следует из пред-
варительной оценки Росфинмониторинга, с которой 
ознакомился РБК.

20 трлн – это больше, чем расходы всего федерального 
бюджета на 2019 год (18 трлн руб.), в три раза больше 
годовой выручки «Газпрома» (6,5 трлн руб. за 2017 год), 
более трети всех денежных доходов россиян за 2018 год.

К теневым доходам Росфинмониторинг, в частности, 
относит сокрытие доходов от уплаты налоговых и тамо-
женных платежей, выплату серых зарплат. Кроме того, 
ведомство отмечает, что нелегальные экономические 
агенты активно используют фиктивную внешнеэконо-
мическую деятельность для вывода преступных доходов 
за рубеж.

Между тем из доклада следует, что объем теневой 
экономики в России снижается: в 2015 – 2016 годах его 
доля составляла 28% от ВВП.

Неактивный бизнес
За последние годы бизнес стал меньше участвовать 

в конкурсах на получение прямой финансовой под-
держки, заявил вице-губернатор, министр экономи-
ческого развития региона Павел Дитятев на собрании 
Союза промышленников Алтайского края.

В целях учета мнения предприятий о востребован-
ности тех или иных инструментов и существующих 
ограничениях по их привлечению он предложил Союзу 
промышленников сформировать рекомендации, направ-
ленные на дальнейшее совершенствование региональной 
системы поддержки инвестиционной деятельности.

Кроме того, Павел Дитятев проинформировал участ-
ников собрания, что в 2019 – 2024 годах на территории 
Алтайского края будет реализован национальный про-
ект «Производительность труда и поддержка занятости 
населения», участниками которого могут стать более 
100 компаний региона. Все они получат адресные ре-
комендации по повышению производительности труда 
от экспертов федерального уровня.

Исторический максимум
Алтайский край – единственный из ведущих зер-

нопроизводящих регионов России, кто не допустил 
в 2018 году снижения валового сбора зерна, отметил 
на годовом собрании зернопереработчиков Александр 
Большаков, начальник регионального управления по 
пищевой, перерабатывающей, фармацевтической 
промышленности и биотехнологиям.

Он сообщил, что доля нашего зерна в общесибирском 
урожае составила треть. Достигнутые показатели по 
валовому сбору зерна обеспечили Алтайскому краю 
четвертый результат в России.

Отрадно, что в крае наблюдается уверенный рост 
объемов производства крупяной продукции. За послед-
ние 5 лет ее выработка увеличилась на 40%. В 2018 году 
алтайские предприятия произвели 529 тысяч тонн 
(27% от всей российской крупы), выйдя в лидеры. «В 
минувшем году вновь был достигнут исторический 
максимум выработки крупяных изделий предпри-
ятиями нашего региона», – подчеркнул начальник 
Алтайпищепрома.

Евгений ШУМИЛОВ

Что происходит на рынках 
зерна и муки, какие пробле-
мы его участники хотят 
обсудить в Белокурихе на 12 
зимней Зерновой конферен-
ции, мы спросили у Валерия 
Гачмана, президента Союза 
зернопереработчиков Алтая, 
гендиректора компании «Гра-
на». И вот что поняли.Р

Рынки сбыта у наших мукомолов 
в этом году не изменились, но стала 
сокращаться их емкость из-за пере-
производства.  Если три года назад ал-
тайские зернопереработчики грузили 
в Поволжье, на Урал, на северо-запад 
страны, то в 2016 – 2017 годах излишек 
зерна был столь велик, что на всех 
местных рынках они не выдержи-
вали конкуренции из-за высокого 
железнодорожного тарифа.

Каких-то новых льгот правитель-
ство не вводило, а издержки росли: 
электроэнергия и ГСМ, оборудова-
ние ежегодно поднимались в цене, 
необходимо было повышать зарплату. 
Как результат, сокращались объемы 
производства, рентабельность про-
даж и загрузка мукомольных мощ-
ностей. По-прежнему не работают 
«Барнаульская мельница», «Ключев-
ской элеватор», мельницы компании 
«Пава» в Ребрихе и Михайловском. 
Правда, каких-то новых банкротств 
за последнее время не зафиксировано, 
как и существенных взлетов, если не 
считать открытия в августе 2018 года 
мельницы на Табунском элеваторе, 
который входит в АПК «Грана». 

«Но запустить мельницу и так же 
кнопкой расширить рынок сбыта – 
невозможно, – замечает Валерий Гач-
ман. – Этот процесс занимает год, а 
то и больше. Конечно,  мы делали ее, 
рассчитывая на расширение сбыта 
в КНР, чем активно и занимаемся».

Многолетний опыт работы с Кита-
ем дает понимание, что там быстро не 
договоришься, однако положительная 
динамика есть. На протяжении двух 
лет продажи в КНР растут, и сегодня 
предприятия Алтайского края еже-
годно экспортируют в Поднебесную 
десятки тысяч тонн муки. Среди ли-
деров – «Алейскзернопродукт», «Бе-
ляевские продукты» и «Алтайские 
мельницы». Но эту стадию можно пока 
считать освоением рынка.

Три года рекордных урожаев в Рос-

сии вызвали колоссальный рост запа-
сов зерна, которые серьезно давили на 
рынок, снижая цены. Однако в этом 
году тренд удалось переломить. Во-пер-
вых, в 2018 году в стране собрали зерна 
хоть и много, но меньше, чем в 2017-м 
на 20 млн тонн, при этом экспорт 
остался такой же активный, как и в 
минувшем сезоне. К тому же начали 
расти мировые цены на пшеницу. Эти 
факторы и привели к ее подорожанию 
в Алтайском крае почти вдвое – до 12,5 
– 13 тыс. рублей за тонну, соответствен-
но и муки до 18 тыс. рублей.

Алтайские переработчики почув-
ствовали себя комфортнее. Это сни-
мает угрозу дальнейшего сокращения 
посевов пшеницы в пользу масличных 
и бобовых культур.К

Как раз озвученные выше пробле-
мы переработчики вместе с аграри-
ями обсудят на XII Зимней зерновой 
конференции. Ведущий специали-
зированный форум Сибири откроет-
ся уже 28 февраля и соберет лучших 
российских и некоторых зарубежных 
экспертов. В частности, будут укра-
инские зернопереработчики, кото-
рые расскажут, как лучше работать 
с заграницей. Благодаря близости к 

морским портам те продают за рубеж 
в разы больше муки, чем россияне. 
Мукомолы из Незалежной торгуют со 
странами Африки, Ближнего Востока 
и обещают поделиться опытом.

От Минсельхоза РФ ожидаем замми-
нистра Сергея Левина. Он отвечает за 
внешнеэкономическую деятельность,  
и его присутствие на конференции 
было бы чрезвычайно важно.

«Уже стало очевидным для всех, 
что серьезных перспектив роста вну-
треннего рынка потребления мы в 
ближайшие годы не увидим, – считает 
Валерий Гачман. – Развитие животно-
водческой отрасли в последнее деся-
тилетие не привело к существенному 
росту потребления зерна. Оказалось, 
что для производства мяса и молока 
не надо столько зерна, как ожидалось. 
Все рассказы про биоэтанол закончи-
лись. Мы нефтедобывающая страна, и 
тратить ценное зерно на производство 

топлива для автомобилей экономи-
чески невыгодно. Роста внутреннего 
потребления на хлебобулочные из-
делия тоже нет. Поэтому все планы 
по увеличению производства зерна 
в стране, и в Алтайском крае в част-
ности, связаны с экспортом».

Слава богу, что в правительстве 
это понимают. Произвести зерно и 
выделить погектарные субсидии 
очень важно, но если в конце сель-
хозпроизводитель не сможет с вы-
годой продать свой урожай, то все 
усилия государства тщетны. Никакая 
погектарная поддержка или субсидии 
на покупку техники, ГСМ не смогут 
перекрыть тот ущерб, который полу-
чают крестьяне при падении цен в 
два раза или просто невозможности 
его реализовать.

В Правительстве РФ считают заку-
почные интервенции зерна  важным 
инструментом влияния на рынок, но да-

леко не гарантирующим решение про-
блемы перепроизводства. И главное, о 
чем нужно говорить, – это расширение 
внешних рынков сбыта. И в этом пла-
не будет интересно спросить у Сергея 
Левина, какие реальные действия пла-
нирует предпринять правительство.

За последние годы переработчики 
научились производить продукцию, 
которая нужна в странах – потенци-
альных импортерах. Но им, во-первых,  
мешают высокие железнодорожные 
тарифы. Их нужно существенно суб-
сидировать. Еще дороже обходятся 
прочие услуги по использованию 
подвижного состава (аренда, подача, 
уборка вагона). В результате перевезти 
вагон муки до ближайшего погра-
ничного перехода в КНР – станции 
Забайкальск обходится в 320 тысяч 
рублей. И те скидки на ж/д тариф, 
которые алтайские переработчики 
в свое время добились с помощью 
краевых властей, теперь свою роль 
в провозной плате потеряли.

Транспортировка до Питера удоро-
жает каждую тонну муки на 3,5 тыся-
чи рублей, до Забайкальска – около 2,5 
тыс. руб., то есть составляет 14 – 20% 
в конечной цене продукции.

Другая проблема, которая мешает 
развитию экспорта, – это квотирование 
ввоза муки и зерна в Китай и даже в 
Монголию. Квота предоставляется в 
Китае только одной госкомпании, а на 
ввозимые сверх квоты зерно или муку 
предусмотрена пошлина в 60% от цены.

Проблему можно решить только 
в рамках межправительственных 
соглашений.

Валерий Гачман полагает, что если 
бы удалось снизить транспортные та-
рифы и тем самым обеспечить зерно-
производящим сибирским регионам 
дешевый выход к морю, то можно ак-
тивизировать работу по экспорту в 
Индонезию, Филиппины, Таиланд, 
Вьетнам, где для России нет импорт-
ных квот на муку. «Тихоокеанский 
рынок большой, поэтому мы эту работу 
и не ослабеваем, получив сертификат 
соответствия индонезийскому стандар-
ту качества», – делится информацией 
гендиректор «Граны». Пока отгрузки 
идут небольшие, периодические, по-
тому что в Джакарту приходится везти 
муку через ближайший от Барнаула 
порт в Питере, что очень дорого. Но и 
ввод в эксплуатацию зернового терми-
нала на Дальнем Востоке не расширит 
существенно объем экспорта без сни-
жения ж/д тарифа, считает эксперт.

Евгений ШУМИЛОВ,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

  ЗЕРНОПЕРЕРАБОТКА .
Железнодорожный заслон хлебу

Зимуем спокойно и уверенно

Т  П  
    ,  , 
 З –  , . .,  
   –     
.

Алтайским зернопереработчикам удается конкурировать на рынке 
благодаря современному высокопроизводительному оборудованию.

В холод коровам больше дают концентратов.Михаил Чмырёв.
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  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА ..
Депутат Алтайского крае-
вого Законодательного Со-
брания по одномандатному 
округу № 7 (Волчихинский, 
Егорьевский, Рубцовский, 
Угловский районы), член 
фракции «Единая Россия» 
Всеволод Кондратьев отве-
чает на вопросы «АП».

– Всеволод Валерьевич, прошед-
ший год выдался поистине насы-
щенным событиями в политиче-
ской, экономической и социальной 
жизни края. Какие события и 
проекты вы бы отметили?

– Главными политическими со-
бытиями, безусловно, стали выборы 
президента Российской Федерации и 
губернатора Алтайского края. Депу-
татским корпусом в рамках избира-
тельной кампании проделана большая 
работа. В этот период помимо встреч с 
жителями, трудовыми коллективами 
муниципалитетами были предложе-
ны интересные формы работы для 
мобилизации населения к участию в 
выборах. Например, в Угловском рай-
оне редакцией газеты «Трудовая сла-
ва» и районным советом женщин при 
поддержке администрации района и 
моей, как депутата по округу, был объ-
явлен конкурс «Голосуем всей семьей». 
По условиям конкурса его участникам 
необходимо было сфотографироваться 
семьей в день голосования на избира-
тельном участке. Победителем стала 
семья из с. Павловка – 14 человек. Род-
ственники нескольких поколений 
пришли на выборы все вместе.

Особое внимание в 2018 году 
членами фракции «Единая Россия» 
было уделено реализации партий-
ных проектов на территории края. 
На мой взгляд, участие в партийном 
проекте – это реальная финансовая 
поддержка району. При этом очень 
важным является не только партий-
ный, но и общественный контроль 
над проектами. На округе в рамках 
проекта «Культура малой Родины» 
был отремонтирован сельский Дом 
культуры в с. Солоновка Волчихин-
ского района. Из федерального и 

краевого бюджетов району было 
выделено более 1,3 млн руб. Клуб 
нуждался в обновлении.

– Одним из основных направ-
лений вашей работы является 
законодательная деятельность, 
которая заключается в разра-
ботке новых законопроектов и 
корректировке уже существу-
ющих.

– Я продолжаю работать в коми-
тете по экономической политике, 
промышленности и предприни-
мательству. Вопросы социально-
экономического развития региона, 
инвестиционной привлекательно-
сти, предпринимательства, ЖКХ, 
земельных отношений, вопросы 
собственности всегда остаются на 
контроле в комитете.

Мы занимались решением проблем 
обманутых дольщиков, которые сегод-
ня стоят на особом контроле комитета, 
правительства края и партии «Единая 
Россия». В целях правового регулирова-
ния данного вопроса депутатами был 
принят закон, предусматривающий 
предоставление юридическому лицу, 
завершившему строительство про-
блемного объекта, земельного участка, 
находящегося в собственности Ал-
тайского края, муниципальной соб-
ственности, или земельного участка, 
государственная собственность на 
который не разграничена, в аренду 
без проведения торгов.

Вопрос ограничения розничной 
продажи алкогольной продукции 
остается одним из самых актуальных 

и стоит особенно остро для жителей 
краевой столицы. Муниципальные 
образования края проблема так на-
зываемых псевдобаров практически 
обошла стороной. В связи с изменени-
ем федерального законодательства и 
судебным решением были внесены из-
менения в положения краевого закона, 
ограничивающего продажу алкоголь-
ной продукции в многоквартирных 
домах и на придомовых территориях 
при оказании услуг общественного 
питания. Сейчас комитетом рассма-
триваются предложения Главного 
управления внутренних дел России 
по Алтайскому краю и администрации 
города Барнаула в части установления 
запрета розничной продажи алко-
гольной продукции на территории 
соответствующих муниципальных 
образований в период проведения 
культурно-массовых мероприятий.

Комитет тщательно подходит к 
подготовке законопроектов, учиты-
вая мнения всех заинтересованных 
органов и должностных лиц. Такая 
работа проводится в различных фор-
матах, среди которых – заседания 
рабочих групп, совещания, выездные 
заседания комитета, круглые столы. 
Необходимо отметить, что объеди-
нение законодательного опыта де-
путатов, профессионального опыта 
специалистов, мнения общественных 
объединений положительно сказы-
ваются на качестве принимаемых 
нормативных правовых актов.

– Всеволод Валерьевич, подведе-
ние итогов любой деятельности 
– это прежде всего повод про-
анализировать, что уже удалось 
сделать, и наметить планы на 
ближайшее будущее. Расскажите 
о работе на округе.

– За время моей работы депутатом 
убедился в том, что избиратели обра-
щаются к депутату, чтобы получить 
реальную помощь в решении кон-
кретных проблем. Вопросы самые 
разные: от приобретения медицинско-
го оборудования, лекарств, оказания 
материальной помощи до содействия 
в проведении культурных мероприя-
тий, профессиональных праздников и 
оказания помощи в трудоустройстве. 

Много обращений поступает по теле-
фону. Конечно, некоторые вопросы не 
могут быть решены сиюминутно, но 
их решение держу на контроле.

На контроле остаётся вопрос по 
переселению граждан из аварийного 
дома в с. Новоегорьевском Егорьев-
ского района. Проблема всех районов 
в крае – это отсутствие социального 
и маневренного фонда. Сегодня дом 
включен в реестр аварийного жилья, 
необходимо попадать в программу, и 
в этом я готов помогать. Но давайте 
понимать, что это вопрос времени, 
а проблему переселения граждан 
надо решать сейчас.

Есть традиции на округе, которые 
я стараюсь не нарушать. Например, 
ребятишкам округа отправлять но-
вогодние подарки, каждому ветерану 
и участнику ВОВ, труженику тыла, 
вдовам ко Дню Победы отправлять 
именные открытки с поздравлени-
ем. 2018 год не стал исключением. 
В три района края – Волчихинский, 
Егорьевский и Рубцовский – было 
направлено более 400 сладких по-
дарков. В Угловском районе принял 
участие в новогодней благотвори-
тельной акции «Подари игрушку де-
тям». Все подарки были именные и 

доставлены до маленьких адресатов.
Невозможно решить все пробле-

мы в одночасье. Только ежедневная 
и кропотливая работа дает возмож-
ность шаг за шагом двигаться впе-
ред. Например, жители Угловского 
района в течение нескольких лет 
обращались с просьбой оказать со-
действие в ремонте автомобильной 
межрайонной дороги от Рубцовска 
до села Угловского, которая нахо-
дится в неудовлетворительном со-
стоянии. Обращение к губернатору 
Алтайского края Виктору Томенко 
принесло положительный результат. 
Сегодня вопрос частично решен: в 
план дорожных работ на 2019 год 
включен ремонт проезжей части 

дороги Рубцовск – Угловское – Ми-
хайловское.

В наступившем году предстоит 
еще очень многое сделать, и я уве-
рен, что вместе, сообща нам по силам 
решение всех поставленных задач.

– Вы являетесь автором и руко-
водителем молодежного проек-
та «Школа Жизни». В 2018 году 
молодежному движению «Школа 
Жизни» исполнилось 10 лет. Как 
отметили юбилей?

– Так совпало, что президент России, 
объявив ближайшие десять лет Деся-
тилетием детства, а 2018 год – Годом 
волонтеров, в своем Послании Феде-
ральному собранию сделал акцент на 
преемственности поколений, на важно-
сти наставничества. Это значит, что мы 
не ошиблись, когда создавали проект, 
ведь в его основе – развитие молодежи 
путем наставничества, между педаго-
гами и молодежными студенческими 
организациями, с одной стороны, и 
школьниками – с другой. Создавая 
проект, мы поняли, что детям необ-
ходимо не только обучение и знания, но 
и воспитание, всестороннее развитие: 
лидерских качеств, патриотических и 
семейных ценностей.

Для меня, как основателя моло-
дежного движения «Школа Жизни», 
очень важно видеть результат нашей 
работы со школьниками. В этом году 
я увидел его на форуме «Алтай. Точки 
Роста», на площадке «Наставниче-
ство». Я встретил ребят, выходцев 
из «Школы Жизни», которые уже 
являются студентами и даже экс-
пертами на площадках, и вспоми-
наю, как они делали первые шаги в 
большую жизнь в проекте «Школа 
Жизни». На следующий год есть в 
планах организовать на форуме пло-
щадку под названием «Молодежное 
движение «Школа Жизни», нам есть 
о чем рассказать.

Подготовил Сергей ИЛЬЧЕНКО.

Работа на округе – это прежде всего люди

Дерзайте,
вы талантливы!

Н  
Егор Дружинин участво-

вал в работе конкурса два 
дня, провел мастер-класс по 
хореографии, дал рекомен-
дации педагогам, отметив 
хороший уровень алтайских 
танцоров.

У звезды довольно плот-
ный график работы, в Бар-
наул он прилетел из Москвы. 
До этого успел побывать в 
Перми, Ярославле, Бресте.

– Делаю хореографию к 
спектаклям в Перми и Ярос-
лавле, участвую в подготовке 
концерта Аллы Борисовны 
Пугачевой, который состо-
ится 17 апреля, готовлюсь 
к съемкам пилотной серии 
телевизионного фильма для 
канала СТС. Это драматиче-
ская история, не имеющая 
отношения ни к танцам, 
ни к хореографии, – гово-
рит он. – Я пытаюсь успеть 
в жизни как можно больше. 
Наслаждаюсь общением с 
родными, с друзьями. Такое 
же отношение у меня и к ра-
боте. Делаю то, что мне инте-
ресно, иногда иду на проект 
затем, чтобы поработать с 
та лантливыми людьми, 
научиться чему-то новому. 
Конечно, мне бы хотелось 
выйти на пограничные 
вещи, заниматься в боль-
шей степени режиссурой, 
в меньшей – хореографией. 
Рассказывать истории, доно-
сить их до зрителя – редкое 
умение, и мне хотелось бы 
им овладеть.

В коротком интервью Его-
ра Дружинина речь зашла и 
о судьбе детского кино.

– Мне кажется, детское 
кино – государственное дело. 
Снять его по нынешним вре-
менам дело не легкое, – счи-
тает он. – Частные инвесторы 
вкладываться не хотят, по-
скольку им проще покупать 
иностранные фильмы. Но 
российский Фонд кино дает 
только часть денег, осталь-

ные нужно привлекать со 
стороны. Многие известные 
режиссеры, как Владимир 
Алеников, режиссер филь-
ма «Приключения Петрова и 
Васечкина», перестали сни-
мать детское кино. Однажды 
я задал вопрос чиновнику от 
культуры: почему не снима-
ют детское кино? Он ответил, 
что нет хороших сценари-
ев и хороших режиссеров. 
Смешно, что он говорил это 
в присутствии того самого 
Аленикова.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  КОНКУРС.

Барнаульский театр танца «Фиеста» получил гран-при.

Хореография
Театр танца «Фиеста», Барнаул.
Вокал
Народный ансамбль русской песни «Узорье», Смоленский район.
Цирковая студия
Анастасия Тищенко, «Арлекино-киц», Барнаул.

  ГРАН ПРИ.Барнаульский коллектив «ГимнаZтерка».

Злата Борзенко,
 ансамбль «Муравейник».

(Начало на 1 стр.)

Ах, эта оттепель…
Минувшие выходные оказались первыми 
теплыми, да еще и совпали с праздни-
ком – Днем защитника Отечества, что 
удвоило тягу горожан на пикники.  

Старожилы вспоминают, что лет 50 назад празд-
ник отмечали только официально. Например, 23 
февраля в селе Маралиха Краснощековского района 
собирали правление колхоза, чествовали ветера-
нов, потом был концерт для жителей села. Дома 
никаких столов не накрывали.

Со временем поздравлять стали не только во-
еннослужащих, но и всех представителей муж-
ского пола. Теперь традиционно в каждом офисе 
22 февраля проводится мероприятие для коллег 
в формате тимбилдинга, а 23-го эстафету прини-
мают домохозяйки.

Именно поэтому минувшая предпраздничная 
неделя в соцсетях прошла под знаком «что пода-
рить мужчинам» параллельно с обсуждением 
рецептов эффектных салатов и тортов к Дню за-
щитника Отечества. Женщины обменивались 
идеями вкусных поздравлений, хвастали оформ-
лением стола. Мужчины выставляли в сети свои 
фото из дембельских, обитых плюшем альбомов, 
делились воспоминаниями о буднях воинской 
службы.

22 февраля свои тематические кулинарные 
шедевры настойчиво предлагали торговые пред-
приятия: брутальные букеты с колбасами и го-
рячительными напитками, расписные пряники 
с пожеланиями от дочек и сыночков, шарики в 
форме военной техники, тельняшки и много чего 
еще. С того же момента в праздничный бой за 
клиента пошли держатели мясных лавок, при-
готовив внушительный ассортимент про запас. 
Кстати, продавцы отметили, что за субботу и 
воскресенье народ подчистую опустошил при-
лавки с запасами мяса, колбасок и люля-кебабов.

Горожан легко понять: нужно ловить момент, 
еще немного – начнет таять и снежный наст на 
фоне елок превратится в грязь.

А пока можно вдыхать вкуснейший воздух от 
мангала с шашлыком из мяса, или грибов, или рыбы, 
слушать щебет весенних птиц, напитывать свои 
легкие кислородом, играть в снежки, кататься на 
лыжах, просто гулять по лесным тропинкам.

Сколько еще погожих дней в выходные нам пода-
рит март, не известно, так что нужно пользоваться 
моментом, успеть вывезти семейство на стыке зимы 
и весны на пикник за впечатлениями и хорошим 
настроением. Тем более и повод хороший есть – через 
полторы недели 8 Марта.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

  РАКУРС .

«АЛТАЙ-РЕМДИЗЕЛЬ»

г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел./факс 50-28-97.

производит ремонт и реализацию двигателей
Д-6, Д-12, ЯМЗ, А-01, СМД, КамАЗ

Дизель-электростанции от 30 до 200 кВт.

-   
 «    . .» 

 :

– пшеницу Алтайская-70, ЭС (элита);
– пшеницу Алтайская-75, ЭС (элита);
– пшеницу Алтайская-325, ЭС (элита);
– горох Алтайский усатый (элита);
– горох Алтайский усатый, РС1;
– горох продовольственный, 1 класс.

 ,  , . ,

.: 8 (385-31) 26-3-38, 8-923-714-6700.
   022022 91250 – 14.

);
та);

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Извещение
На основании Закона РФ «Об обороте земель сельскохозяйствен-

ного назначения» администрация Закладинского сельсовета Ро-
мановского района Алтайского края извещает участников общей 
долевой собственности на земельный участок с кадастровым номе-
ром 22:38:040301:8 о проведении общего собрания, которое состо-
ится 8 апреля 2019 года в 11 часов 00 минут, начало регистрации в 
10 часов 30 минут, в здании администрации Закладинского сельсо-
вета, расположенной по адресу: Алтайский край, Романовский 
район, с. Закладное, ул. Советская, 3.

Повестка дня:
1. Выборы счетной комиссии, председателя и секретаря собрания.
2. Утверждение проектов межевания.
3. Утверждение перечня собственников и размеров их долей в 

праве общей долевой собственности на земельные участки, обра-
зуемые в соответствии с проектами межевания.

4. Выбор уполномоченного представителя, имеющего право 
действовать без доверенности от имени участников общей доле-
вой собственности.

5. Иные вопросы, связанные с постановкой земельных участков 
на кадастровый учет и снятием с него, а также с регистрацией пра-
ва собственности на образуемые участки.

6. Прочее.
Инициатор проведения общего собрания и заказчик кадастро-

вых работ по подготовке проектов межевания: Мороз Сергей Ива-
нович (658640, Алтайский край, Романовский район, с. Романово, 
ул. Элеваторная, 45-2, тел. 8-909-506-6185).

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:38:040301:8, 
местоположение установлено относительно ориентира, располо-
женного в границах участка. Почтовый адрес ориентира: Алтай-
ский край, Романовский район, с Закладное, в границах земель-
ного округа администрации Закладинского сельсовета, участок 6.

Кадастровый инженер, подготовивший проекты межевания: 
Мороз С.И. (квалификационный аттестат № 22-11-98, номер реги-
страции в гос. реестре лиц, осуществляющих кадастровую дея-
тельность: № 7345, 658640, Алтайский край, Романовский район, 
с. Романово, ул. Элеваторная, 45-2, тел. 8-909-506-6185, адрес элек-
тронной почты: MSI3111975@yandex.ru. СРО Ассоциация ОКИС).

Ознакомиться с проектами межевания земельных участков, а 
также представить обоснованные возражения или предложения 
о доработке можно в течение 30 дней с момента выхода данного из-
вещения по адресу заказчика кадастровых работ.

Возражения относительно размера и местоположения земель-
ного участка принимаются по адресу кадастрового инженера и в  
органе регистрации прав по месту расположения такого земельно-
го участка в течение 30 дней с момента опубликования.

Информация для выпускников школ
В целях подготовки кадров для замещения должностей 

следователей следственное управление Следственного 
комитета Российской Федерации по Алтайскому краю 
осуществляет отбор граждан Российской Федерации для по-
ступления в ФГКОУ ВО «Московская академия Следственно-
го комитета Российской Федерации» и ФГКОУ ВО «Санкт-Пе-
тербургская академия Следственного комитета Российской 
Федерации» в 2019 году  по очной форме обучения:

по специальности 40.05.01 Правовое обеспечение нацио-
нальной безопасности (квалификация юрист), уголовно-пра-
вовая специализация, срок обучения 5 лет;

по направлению подготовки 40.04.01 Юриспруденция 
(квалификация магистр), профиль программы «Следствен-
ная деятельность», срок обучения 2 года.

Гражданам, изъявившим желание участвовать в отборе, 
необходимо обратиться в следственное управление След-
ственного комитета Российской Федерации по Алтайско-
му краю до 01.04.2019 по адресу: г. Барнаул, ул. Воровского, 
106, тел. 8 (3852) 29-80-35.

По окончании обучения выпускник направляется для 
прохождения службы в следственный орган Следственно-
го комитета Российской Федерации, направивший его на 
обучение. При отсутствии вакансий в направившем след-
ственном органе Следственного комитета Российской Фе-
дерации выпускник направляется для прохождения служ-
бы в любой следственный орган Следственного комитета 
Российской Федерации, в том числе расположенный в мест-
ностях с особыми климатическими условиями (при отсут-
ствии противопоказаний по состоянию здоровья).

 Куплю с/х технику МТЗ, 
ДТ-75, Т-25, Т-40 и т. д. Можно
без документов,  на запчасти.
Тел. 8-913-021-4628. Реклама

Отдел рекламы: (3852) 634-616.

Р
ек
л
ам
а

Продажа 

ЗЕРНОВЫХ, ЗЕРНОВЫХ, 
КОРМОВ ДЛЯ ЖИВОТНЫХ, КОРМОВ ДЛЯ ЖИВОТНЫХ, 
УСЛУГИ ЗЕРНОДРОБИЛКИ.УСЛУГИ ЗЕРНОДРОБИЛКИ.

Тел. 8-961-237-9855.

Извещение
В соответствии со ст. 12.1 ФЗ от 24.07.2002 № 101 ФЗ «Об обороте 

земель сельскохозяйственного назначения» администрация По-
спелихинского сельсовета Поспелихинского района Алтайско-
го края уведомляет собственников земельных долей, расположен-
ных в границах бывшего совхоза «Поспелихинский», на территории 
Поспелихинского сельсовета Поспелихинского района Алтайско-
го края, о намерении выделить неиспользуемые земельные участ-
ки в счeт невостребованных долей на землях сельскохозяйствен-
ного назначения для последующего признания собственности за 
муниципальным образованием. Список граждан, земельные доли 
которых не востребованы: Адов Иван Сергеевич, Запрягаева Мария 
Яковлевна, Зуева Анна Прокопьевна, Кишкин Григорий Дмитрие-
вич, Кочеткова Елена Павловна, Колченко Григорий Аксентьевич, 
Кононенко Иван Гаврилович, Кушнерик Гавреил Петрович, Лунев-
ский Николай Антонович, Луневская Мария Яковлевна, Подгорная 
Зинаида Александровна, Подгорный Алексей Геннадьевич, Тка-
ченко Наталья Евгеньевна, Павлова Анна Петровна, Янакъева На-
дежда Михайловна.

Собственники земельных долей или лица, являющиеся собствен-
никами земельных долей по наследству, могут в течение трех ме-
сяцев со дня опубликования данного сообщения воспользоваться 
своими правами участника долевой собственности, направив пись-
менное уведомление в администрацию Поспелихинского сельсо-
вета по адресу: 659706, Алтайский край, Поспелихинский район, 
п. Поспелихинский, ул. Целинная, 2, тел. 8 (385-56) 25-1-25.

Счетная палата Алтайского края выражает искренние 
соболезнования аудитору Счетной палаты Алтайского края 
Вячеславу Юрьевичу Комлику  в связи со смертью отца

ЮРИЯ ВАСИЛЬЕВИЧА.

Извещение о согласовании проекта межевания 
земельных участков

Заказчик – Трубников Виктор Васильевич, Алтайский край, 
Смоленский район, с. Точильное, ул. Набережная, 18. 

Кадастровый инженер – Боровик Иван Александрович, 659600, Ал-
тайский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Титова, 46-б, e-mail: 
ada51@mail.ru, тел. 8-961-984-9158, квалификационный аттестат № 22-13-33. 

Кадастровый номер исходного земельного участка 22:41:030201:256, 
установлено относительно ориентира, расположенного: Алтайский 
край, Смоленский район, вне населенного пункта, на северо-восток
2,15 км от ориентира: с. Точильное, ул. Зеленая, 37. 

Обоснованные возражения следует направлять по адресу: 659600, 
Алтайский край, Смоленский район, с. Смоленское, ул. Титова, 46-б,
тел. 8-961-984-9158, в течение 30 дней со дня опубликования насто-
ящего извещения.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

Подвела – не завелась...

  ГОРЯЧАЯ ТЕМА.

25 февраля на Алтае 
началась краевая про-
филактическая акция 
«Безопасный лед».

«Газель» в специальной рас-
цветке и с надписью на боку 
«Оперативный штаб». Кроме 
журналистов и операторов ТВ 
внутри машины представите-
ли управления гражданской 
обороны, ЧС и ПБ г. Бийска, 
а также Государственной 
инспекции по маломерным 
судам. Цель сегодняшнего 
выезда – профилактические 
беседы с рыбаками, которые 
занимаются любимым де-
лом в заводях Бии у понтон-
ного моста. От управления 
ГОЧС и ПБ до этого места не 
более 10 минут езды, поэто-
му туда прибываем быстро и 
десантируемся на правом бе-
регу реки у начала переправы.

– Вон они, голубчики, – 
машет рукой в сторону за-
води специалист от управле-
ния гражданской обороны, 
чрезвычайных ситуаций и 
пожарной безопасности Бо-
рис Ляшенко, – сидят уже.

На белой ледяной глади 
тут и там замерли черные 
точки – это рыбаки на своей 
тихой охоте.

У начала переправы, где 
надо уже сворачивать на 
спуск к реке, нас встречает 
большой яркий аншлаг с 
надписью: «Внимание! Вы-
ход на лед запрещен!»

– 54 таких объявления 
были размещены еще в но-
ябре прошлого года в самых 
различных местах на Бии, – по-
ясняет Борис Ляшенко, – там, 
где использование ледяного 
покрова в качестве переправы 
может представлять большую 
опасность для жизни.

Вроде бы и нужное дело 
такого рода предупрежде-
ние, однако горожане не 
только иной раз игнориру-
ют его, но даже сознательно 
ломают такие аншлаги.

– Только за ноябрь уже 
было восстановлено 23 таких 
наглядных предупреждения, 
а это ведь немалые деньги и 
трудозатраты, – с горечью 
хмурится Борис Ляшенко.

Пока нахожусь на возвы-

шенности, внимательно раз-
глядываю ледяной покров 
Бии. У берега уже кое-где 
виднеются опасные промо-
ины, что ж, надеюсь, туда 
рыбаки не ходят. Начинаем 
спуск к заводи.

Слева на реке гордо вы-
сится отдыхающий буксир 
«Михаил Евдокимов», ему 
еще стоять до середины вес-
ны, ждать, когда выпустит 
его зима из своего ледяного 
плена. Издалека слышится, 
как рыбаки бурят лунки в 
надежде найти удачное ме-
сто, а вместе с ним и, конеч-
но, хороший улов. Подходим 
к одному из них…

– Здравствуйте, профи-
лактический рейд, – говорит 
инспектор ГИМС Никита Ше-
мяков. – Как толщина льда?

С третьей попытки рыба-
ку удается пробурить лунку, 
он вытягивает бур и нето-
ропливо разглядывает нас.

– Да ничего, сантиметров 
за 70 будет. Нормально, – от-
вечает тепло одетый муж-
чина, впрочем, по-другому 
одеваться на реке смысла 

нет: долго в легкой одежде 
над лункой не просидишь.

– Ну да, – соглашается ин-
спектор, – лед еще хороший, 
но тем не менее возьмите 
памятку, как себя вести в 
случае беды.

Идем дальше. Рыбаков в 
заводи не так уж и много, в 
общем, получается обойти 
всех и с каждым побеседо-
вать, каждому вручить па-
мятку.

До некоторых удильщиков 
достучаться удается не сра-
зу – в небольших палатках 
над лунками у них тепло, нос 
не хочется высовывать, но 
участники рейда настойчи-
вы, хочешь не хочешь, а об-
щаться с ними приходится. 
Потихоньку отхожу от общей 
группы, чтобы побеседовать 
с рыбаками.

– А что лед, как будет теп-
ло, не стану ходить, – охотно 
рассказывает Анатолий Бо-
родин, не забывая следить 
за удочкой. – А вообще, я 
зимнюю рыбалку люблю, 
часто здесь рыбачу.

– А я уже 15 лет рыбачу. 

И летом, и зимой, – говорит 
еще один рыбак Владимир 
Бескровный. – Правила по-
ведения на льду знаю, стара-
юсь не допускать тревожных 
ситуаций.

Рыбаки вроде опытные. 
Вряд ли допустят купание 
в холодной воде, но ведь и 
на старуху бывает проруха, 
так что напомнить правила 
безопасности не во вред.

Рейд подходит к своему 
завершению, но мы успеваем 
еще пообщаться с его орга-
низаторами.

– В период акции «Лед 
– безопасная территория» 
мы с управлением ГОЧС и 
ПБ г. Бийска в ежедневном 
режиме выезжаем, обсле-
дуем акваторию реки Бии, 

выявляем места зимней ры-
балки, проводим профилак-
тические беседы с рыбака-
ми и людьми, гуляющими 
по льду или берегам реки, 
– рассказывает инспектор 
ГИМС Никита Шемяков. – 
Большое внимание уделяем 
родителям с детьми, если 
встречаем их в таких небез-
опасных зонах.

Что ж, остается надеять-
ся, что подобные выезды, та-
кие напоминания уберегут 
бийчан от трагедий на водо-
емах. А мы, еще раз окинув 
взглядом ледяные речные 
просторы, вновь грузимся в 
«Оперативный штаб», рейд 
еще не завершен.

Павел СИДОРЕНКО
 (фото автора)

Такой коварный лёд
  ФЕМИДА.
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Торговлю «корочками» 
пресекли

По требованию прокуратуры суд закрыл 10 сайтов, продававших 
поддельные документы об образовании.

Как рассказала «АП» начальник отдела прокуратуры края по обеспе-
чению участия прокуроров в гражданском и арбитражном процессе 
Татьяна Сивидова-Абкарян, мониторинг выявил, что через 10 сайтов идет 
торговля документами об образовании. Предлагался большой ассортимент 
корочек – свидетельств о результатах ЕГЭ, аттестатов, дипломов о высшем 
образовании и бакалавриате, техникумов и колледжей, сертификатов 
медицинского специалиста, удостоверений интернатуры. Причем сайты не 
имели абсолютно никакого отношения к образовательным организациям.

Такие предложения способствуют приобретению или сбыту официаль-
ных документов, а также подделке, изготовлению или сбыту поддельных 
документов, штампов, печатей, бланков.

Чтобы исключить доступ пользователей к этим сайтам, прокуратура 
обратилась в суд с 10 заявлениями о признании размещенной на них 
информации запрещенной к распространению на территории РФ.

Суд удовлетворил исковые требования в полном объеме. Доступ к 
сайтам с запрещенной информацией теперь ограничен.

Дорогие голуби
Мошенники выманили 60 000 рублей у женщины, разместившей 

объявление о продаже голубей.
Накануне 32-летняя жительница города Камня-на-Оби на одном из 

сайтов в Интернете разместила объявление о продаже голубей. Ей 
позвонил неизвестный и предложил перечислить деньги за покупку 
птиц. В банкомате женщина, сама того не подозревая, под диктовку 
неизвестного выполнила ряд операций, после чего вместо зачисления 
с ее банковской карты произошло списание 60 000 рублей.

За помощью она обратилась в полицию. Уже установлено, что деньги 
были списаны, так как женщина подключила свою карту к абонентскому 
номеру злоумышленников.

В связи со случившимся возбуждено уголовное дело. Личности мошен-
ников устанавливаются. УК РФ предусматривает за такие преступления 
лишение свободы до пяти лет.

Позарился на виски
Полицейские задержали барнаульца,  ограбившего магазин. «Тро-

феем» злоумышленника стала бутылка с горячительным напитком.
Продавец заметила покупателя, когда он, прихватив бутылку виски 

и не рассчитавшись, быстро покинул магазин. Девушка бросилась 
вслед – напиток был недешевый. Его стоимость составляет 16 тысяч 
рублей.

Но остановить преступника и вернуть похищенное продавцу не удалось. 
Он уже сел в автомобиль и не реагировал на призывы девушки вернуть 
неоплаченный товар. Она обратилась в полицию.

Полицейские вскоре обнаружили машину брошенной неподалеку от 
места преступления. В течение часа с момента хищения алкоголя подо-
зреваемый был задержан. Стражи правопорядка возбудили уголовное 
дело по признакам грабежа.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

  ПРИЗНАНИЕ .
А сколько благодарности...
Юлия Миллер, заме-
ститель главного 
врача краевого клини-
ческого центра «Мате-
ринство и детство», 
стала лучшим нео-
натологом страны. 
Такое звание она по-
лучила после профес-
сионального конкурса. 
Награда почетная, но 
для нее самой более 
значима победа на 
уровне края.

Когда- то п рофесси я 
Юлии Миллер называлась 
«микропедиатр», сейчас 
более привычно – «неона-
толог». Специалист, кото-
рый наблюдает за самыми 
маленькими детьми, в том 
числе за теми, кто появился 
на свет гораздо раньше, чем 
ожидалось.

– У нас в регионе около 
сотни неонатологов. Мы 
все друг друга знаем,  по-
нимаем, на что способен 
каждый. Я знаю, что про-
фессиональный уровень 
у всех примерно равный. 
Поэтому признание заслуг 
и опыта именно на уров-
не края, конечно, очень 
приятно, – говорит она. 
– А уровень России был 
воспринят спокойно.

Неонатологи сегодня 
есть в каждом роддоме. 
Еще бы, ведь новорожден-
ные дети требуют особого 
внимания и правильного 
ухода. Период адаптации 
к миру, в который пришел 
малыш, закончится только 
через 28 дней после рожде-
ния. Но домой здоровых де-
тей обычно выписывают 
через три дня, и они по-
падают под наблюдение 
педиатра.

– В Москве и Санкт-Пе-

тербурге к детям до года 
приходят неонатологи. 
Ставки для этих врачей 
ввели в поликлиниках. Но 
там сегодня практикуется 
и сверхранняя выписка 
ребятишек домой. По же-
ланию родителей ребенка 
с мамой, если все благопо-
лучно, можно отпустить 
из роддома уже на вторые 
сутки после рождения. Эта 
тенденция пришла к нам из-
за рубежа, где считается, что 
адаптация малыша должна 
проходить в домашней фло-

ре. У нас в Алтайском крае 
работает другая схема. Она 
выполняет возложенные 
на нее задачи не хуже, чем 
столичная, – рассказывает 
Юлия Миллер.

Однако у нашего края есть 
особенность: большая тер-
ритория и, соответственно, 
значительное плечо выезда. 
До Славгорода, например, 
450 км. Поэтому, чтобы при-
близить помощь патологии 
новорожденных, нужны 
межрайонные центры. Тем 
не менее, когда необходимо, 

краевые бригады летят на 
помощь коллегам.

– Я однажды ездила в 
Славгород 23 февраля,  на 
улице было минус 40 гра-
дусов, а в реанимобиле 
около Камня-на-Оби сло-
малась печка. И мы ехали 
в холодной машине на ока-
зание помощи ребеночку с 
кровоизлиянием… Хорошо, 
что в Барнаул везти его было 
не нужно. Сейчас, конечно, 
нас выручает санавиация, 
как более быстрая доставка, 
– вспоминает Юлия Влади-
мировна.

В 2012 году страна пере-
шла на новые нормы ново-
рожденности. Малыши, 
рожденные до 28 недель, 
ранее считались выкидыша-
ми – теперь они стали пол-
ноценными детьми, кото-
рые требуют повышенного 
внимания. А неонатологи и 
неонатальные сестры кро-
ме непосредственно ухода 
за малышами выполняют 
еще и роль психолога для 
мам, которые оказались в 
непростой ситуации.

В год центр материнства 
и детства выписывает около 
350 ребятишек,  рожденных 
раньше срока. Для работы 
необходима многогранность 
характера.

– С некоторыми мамами 
нужно посидеть, погладить, 
побеседовать, вникнуть в 
ситуацию. Другие требуют 
жесткого подхода: идите 

туда и сделайте это, толь-
ко тогда они включатся. 
Это все индивидуально с 
каждой женщиной. Мама 
не ждет, что у нее родится 
недоношенный ребенок. Это 
стрессовая ситуация. Най-
ти подход – тонкая работа,  
ведь важно при этом не на-
хамить, не загнать ее в себя 
своей нарочитой грубостью. 
А вот с детьми приемлема 
только ласка. Но как бы мы 
ни хотели иногда поспорить 
с природой,  спасти не всегда 
выходит. Мы, конечно, бу-
дем использовать все силы 

и возможности для спасе-
ния этих детей, но иногда 
наступает период, когда та-
кой ребеночек просто устает 
бороться, и все. Смертность 
детей, рожденных весом до 
1 кг, высока в силу особенно-
стей таких новорожденных. 
А вот там, где мы реально мо-
жем помочь, – неонатальная 
хирургия. Поэтому направ-
ление быстро развивается, 
– рассказывает врач.

За все время работы в 
адрес Юлии Владимировны 
поступило только две жало-
бы, и те связаны больше с 
эмоциональной опустошен-
ностью. А благодарностей по 
поводу выхоженных малы-
шей – без счета. Это и есть 
та самая настоящая оценка 
профессионализма врача.

Анна БОДАГОВА, 
(фото из личного архива 

Юлии Миллер)
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  ФОТОВЗГЛЯД .

В прошедшие выходные в краевой столице 
состоялся чемпионат Алтайского края 
по зимним трековым гонкам. 

Трековые гонки не случайно считаются одним 
из самых зрелищных видов автоспорта. В нем есть 
все, что делает болельщиков фанатами: скорость, 
азарт, интрига, душевное напряжение, когда из-
за веера снежно-ледовой пыли не сразу разгля-

дишь, кто же первым вышел на финишный 
виток…

Назовем имена победителей. Дисциплина А-1600: 
Дмитрий Катышев (Омск), Владислав Решетнев 
(Кемерово), Андрей Гирш (Омск). Дисциплина Д-2 
(классика): Никита Ильиных (Новосибирск), Алек-
сей Пустовалов, Николай Уваров (Бийск).

Тамара ПОПОВА
Олег БОГДАНОВ (фото)

Сквозь снег и ветер –
к победе!

В упорной борьбе. Автошлем – вешь незаменимая.

Юлия Миллер в ответе за самых маленьких.

 Зимняя рыбалка может быть опасной. Вручение памяток о поведении на льду.


